

Ardian lyzandro ratu andung

by UNITRI Press

Submission date: 07-Jan-2024 10:39PM (UTC-0800)

Submission ID: 2013674204

File name: Ardian_lyzandro_ratu_andung.docx (49.31K)

Word count: 1203

Character count: 8224

**HUBUNGAN DUKUNGAN KELUARGA DENGAN KEAKTIFAN
KONTROL HIPERTENSI PADA LANSIA DI DESA SIDOREJO
KECAMATAN JABUNG KABUPATEN MALANG**

SKRIPSI



DISUSUN OLEH :

**ARDIAN IYZANDRO RATU
ANDUNG 2018610025**

**PROGRAM STUDI KEPERAWATAN
FAKULTAS ILMU KESEHATAN
UNIVERSITAS TRIBHUWANA
TUNGGADewi MALANG
2023**

RINGKASAN

Meningkatnya prevalensi hipertensi sering kali disebabkan oleh orang lanjut usia yang gagal mengelola kondisinya. Keterlibatan orang lanjut usia dalam menangani hipertensi sangat ditingkatkan dengan bantuan keluarga mereka. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui hubungan dukungan keluarga dengan efektivitas pengobatan hipertensi pada lansia yang berdomisili di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang. Strategi penelitian menggunakan metodologi cross-sectional. Penelitian ini melibatkan total 220 orang lanjut usia dengan hipertensi, dan sampel sebanyak 40 orang lanjut usia dengan hipertensi dipilih untuk dianalisis. Sampel dikumpulkan dengan menggunakan pendekatan insidental sampling. Dukungan keluarga dianggap sebagai variabel independen, sedangkan pengendalian hipertensi aktif dianggap sebagai variabel dependen. Alat yang digunakan antara lain lembar kuesioner yang dirancang untuk membuat skala dukungan keluarga (FSS) bagi individu lanjut usia, serta lembar observasi untuk memantau perilaku terkait pengobatan hipertensi. Analisis data menggunakan uji eksak Fisher. Berdasarkan hasil penelitian, diketahui bahwa banyak lansia di Desa Sidorejo, Kecamatan Jabung, Kabupaten Malang yang tidak mendapatkan bantuan yang cukup dari keluarganya. Jumlah ini mencakup 52,5% dari populasi lansia. Sekitar 77,5% lansia di Desa Sidorejo, Kecamatan Jabung, Kabupaten Malang, kini tidak aktif melakukan upaya pengendalian hipertensi. Terdapat hubungan yang kuat antara pendampingan anggota keluarga dalam pengobatan hipertensi pada lansia di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang (P-value: 0,000). Kami dengan hormat meminta keluarga untuk memberikan dukungan kepada para lansia dalam mengelola tekanan darah mereka secara efektif.

Kata Kunci : Dukungan Keluarga, Hipertensi, Keaktifan Kontrol Hipertensi, Lansia

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Masalah hipertensi sering muncul pada orang lanjut usia. Tahap perkembangan terakhir ditandai dengan penurunan fungsi sistem kardiovaskular. Menurut Kementerian Kesehatan pada tahun 2019, hipertensi merupakan permasalahan umum yang sering dialami oleh sebagian masyarakat lanjut usia. Hipertensi pada orang lanjut usia sering dikaitkan dengan penebalan dinding arteri, sehingga merusak bahan kolagen di dalam lapisan otot. Hal ini menyebabkan penyempitan dan pengerasan pembuluh darah. Penyempitan sistem peredaran darah dapat menyebabkan peningkatan tekanan darah lebih tinggi dari biasanya, terutama bila tekanan sistolik mencapai atau melampaui 140 mmHg dan tekanan diastolik sama dengan atau lebih dari 90 mmHg (Novitaningtyas, 2014). Kejadian tekanan darah tinggi pada lansia masih terus meningkat.

Menurut Organisasi Kesehatan Dunia (WHO), diperkirakan lebih dari 1 miliar orang di seluruh dunia akan menderita hipertensi pada tahun 2019. Di Indonesia, menurut Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, prevalensi hipertensi sekitar 29% pada tahun 2021. Profil Kesehatan Jawa Timur tahun 2019 mengungkapkan prevalensi hipertensi di Provinsi Jawa Timur tercatat sebesar 13,47% yang berdampak signifikan terhadap total beban penyakit. Berdasarkan kesimpulan Dinas Kesehatan Jawa Timur (2020), diperkirakan jumlah tersebut akan terus bertambah pada tahun depan. Data yang dihimpun di Puskesmas Jabung pada Agustus-September 2023,

terdapat 220 lansia yang terdiagnosis hipertensi. Perlu diketahui bahwa dusun di Desa Jabung ini memiliki jumlah penderita hipertensi yang cukup besar. Rinciannya, ada 40 orang yang tercatat di rekam medis Puskesmas Jabung. Keterlibatan praktisi kesehatan, pemerintah, dan keluarga sangat penting dalam menangani penyakit darah tinggi pada lansia. Dukungan keluarga mempunyai peranan penting dalam mencegah hipertensi.

Para lansia akan merasakan peningkatan rasa percaya diri dan dorongan untuk mengatasi masalah kesehatan, seperti hipertensi, berkat dukungan yang diberikan oleh kerabat mereka. Dukungan tersebut berupa pemberian semangat, pemberian bantuan dana, dan kesediaan untuk mengingatkan atau membantu pemberian obat. Selain itu, melibatkan pengobatan hipertensi secara aktif pada individu lanjut usia yang memiliki tekanan darah tinggi (Masnina, 2020). Berdasarkan penelitian yang dilakukan Wahyuni (2020) menunjukkan bahwa dukungan keluarga berperan penting dalam pengobatan hipertensi. Hal ini melibatkan pemantauan tekanan darah secara teratur dan memastikan bahwa penderita hipertensi mengikuti rencana pengobatannya. Dukungan keluarga mungkin berperan penting dalam menginspirasi individu penderita hipertensi untuk terlibat aktif dalam manajemen kesehatan di fasilitas kesehatan (Tumundo, 2021). Sistem dukungan yang kuat dari anggota keluarga mungkin mempunyai pengaruh besar terhadap keinginan lansia untuk sering memantau hipertensinya.

Kegiatan manajemen hipertensi mungkin merupakan pendekatan yang berguna untuk mencegah tekanan darah tinggi pada orang lanjut usia dan secara efektif mengelola tingkat tekanan darah mereka di fasilitas kesehatan. AHA (2014) menyarankan agar pasien hipertensi harus secara berkala memberi tahu penyedia layanan kesehatan tentang tekanan darahnya setiap 3 bulan. Sejauh mana orang lanjut usia terlibat dalam mengatur tekanan darah mereka mungkin mempunyai dampak yang

signifikan terhadap kesejahteraan mereka secara umum, termasuk kapasitas mereka untuk mendapatkan informasi tentang pengobatan hipertensi. Menurut Anggreni & Desi (2021), mereka memberikan penjelasan yang menyoroti tujuan pengelolaan tekanan darah. Fitur penting adalah memantau tekanan darah secara teratur untuk mencegah pasien dirawat di rumah sakit dan menghindari komplikasi. Kami masih mempunyai kekhawatiran mengenai dukungan dari keluarga Anda dan pengobatan hipertensi berat yang Anda alami.

Berdasarkan temuan tersebut, tampaknya saat ini hanya ada sedikit dukungan yang tersedia bagi lansia di keluarga mereka, yang pada akhirnya mempengaruhi partisipasi mereka dalam pemeriksaan kesehatan. Menurut penelitian yang dilakukan Ginting dkk. (2019), temuan penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar keluarga yaitu 48,7% mengalami kekurangan bantuan. Selain itu, penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar lansia, yaitu 66,7%, tidak berpartisipasi aktif dalam kegiatan posyandu. Adapun pada penelitian Hamitu (2019) juga disebutkan bahwa lansia dengan proporsi yang signifikan, yaitu 41 peserta, mendapat bantuan yang cukup besar. Sebaliknya, hanya 37 responden yang mendapat sedikit bantuan. Jenis bantuan yang paling sering ditemui adalah dukungan emosional. Selain itu, sebagian besar warga lanjut usia, yaitu 73 peserta, antusias mengikuti posyandu geriatri. Namun, ada juga lima responden yang tidak berpartisipasi aktif.

Berdasarkan temuan penyelidikan pendahuluan yang dilakukan pada 7 Juli 2023 di Desa Sidorejo, Kecamatan Jabung, Kabupaten Malang. Temuan wawancara yang dilakukan terhadap 10 lansia menunjukkan bahwa dari 8 lansia yang terdiagnosis hipertensi, tidak ada satupun lansia yang didampingi anggota keluarganya saat berobat ke puskesmas. Para lansia juga menyebutkan kurangnya keinginan untuk mengikuti

langkah-langkah manajemen kesehatan, karena mereka melihat tekanan darah tinggi sebagai hal yang biasa. Menariknya, tercatat bahwa dua orang lansia penderita hipertensi cukup beruntung mendapatkan bantuan dari orang yang mereka cintai dalam melakukan pemeriksaan kesehatan. Berdasarkan hasil studi pendahuluan tersebut, maka judul penelitian ini adalah” Hubungan dukungan keluarga dengan keaktifan kontrol hipertensi pada lansia di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang”.

1.2 Rumusan Masalah

Apakah ada hubungan antara tingkat dukungan keluarga dengan efisiensi penatalaksanaan hipertensi pada lansia yang berada di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang?

1.3 Tujuan Penelitian

1.3.1. Tujuan Umum

Pentingnya pendampingan keluarga dalam keberhasilan penatalaksanaan hipertensi pada lansia di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang.

1.3.2 Tujuan Khusus

1. Untuk mengetahui mengenai bantuan keluarga yang tersedia untuk lansia di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang.
2. Mengidentifikasi tingkat efektivitas pengendalian hipertensi pada lansia di Desa Sidorejo Kecamatan Jabung Kabupaten Malang.
3. Untuk mengetahui hubungan bantuan yang diberikan anggota keluarga dengan efektivitas penatalaksanaan hipertensi pada lansia yang berada di Desa Sidorejo

Kecamatan Jabung Kabupaten Malang.

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Teoritis

Peneliti mengantisipasi bahwa temuan penelitian ini dapat menjadi sumber berharga bagi keluarga dalam memberikan bantuan kepada lansia selama kegiatan kesehatan hipertensi.

10

1.4.2 Manfaat Praktis

1. Lansia

Temuan penelitian ini dapat menjadi sumber dorongan bagi individu lanjut usia untuk terlibat dalam aktivitas yang mendorong pengelolaan hipertensi.

2. Pelayanan Kesehatan

Temuan penelitian ini akan memberikan layanan kesehatan dengan sumber pendidikan tentang darah dan bantuan keluarga dalam mengelola tinggi badan.

3. Instansi pendidikan

11

Temuan penelitian ini dapat menjadi data berharga untuk mengeksplorasi topik yang berkaitan dengan sistem kardiovaskular dan hematologi pada orang dewasa.

Ardian lyzandro ratu andung

ORIGINALITY REPORT

19%

SIMILARITY INDEX

19%

INTERNET SOURCES

7%

PUBLICATIONS

7%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	rinjani.unitri.ac.id Internet Source	8%
2	unimasd3bidan.blogspot.com Internet Source	2%
3	majalahfk.ub.ac.id Internet Source	1%
4	repository.unair.ac.id Internet Source	1%
5	Submitted to Universitas Jember Student Paper	1%
6	garuda.kemdikbud.go.id Internet Source	1%
7	docplayer.info Internet Source	1%
8	repository.uki.ac.id Internet Source	1%
9	repository.unisma.ac.id Internet Source	1%

10	text-id.123dok.com Internet Source	1 %
11	karyatulisilmiah-skripsi.blogspot.com Internet Source	1 %
12	manajemen-pelayanankesehatan.net Internet Source	1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

Ardian lyzandro ratu andung

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7
